

Éditorial

Autor(en): **Meyer, Yvonne**

Objekttyp: **Preface**

Zeitschrift: **Hebamme.ch = Sage-femme.ch = Levatrice.ch = Spendrera.ch**

Band (Jahr): **116 (2018)**

Heft 12

PDF erstellt am: **11.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Chère lectrice, cher lecteur

Quels rôles et impacts les organisations internationales peuvent-elles avoir par rapport à la profession de sage-femme? En 2016 a paru une première enquête mondiale auprès de 2400 sages-femmes dans 93 pays intitulée en anglais «La voix des sages-femmes, leur quotidien: conclusions d'une consultation mondiale sur la prestation de soins obstétricaux de qualité» (Organisation mondiale de la santé et al., 2016). Elle a révélé que trop souvent les efforts des sages-femmes sont entravés par l'inégalité des rapports de force au sein du système de santé. La force d'une étude comme celle-ci est qu'elle émane d'organisations internationales réputées qui s'allient et qui dénoncent les difficultés auxquelles les sages-femmes sont confrontées, aussi bien dans des pays lointains que près de chez nous, tout en affirmant haut et fort que les sages-femmes jouent un rôle essentiel pour apporter des soins de grande qualité aux mères, aux nouveau-nés et aux familles. Puis de cibler ce qu'il faut changer: fournir un soutien professionnel en améliorant les conditions de travail, renforcer la formation et les cadres réglementaires qui entourent les soins obstétricaux et sensibiliser aux soins maternels en encourageant les décideurs politiques à mieux tirer parti des compétences des sages-femmes lors de la conception des politiques et programmes de santé maternels et néonataux.

Les contributions dans ce numéro d'*Obstetrica* vous donneront une foule d'autres informations sur les rôles et impacts d'organisations en lien avec la profession. L'importance pour les sages-femmes en Suisse est de nous tenir au courant et d'utiliser ce type de travaux quand, à notre niveau, nous nous engageons dans les instances où la santé et le bien-être des femmes, des enfants et des familles se décident.

Cordialement,

Yvonne Meyer



Yvonne Meyer,
sage-femme, professeure ordinaire à la
Haute Ecole de Santé Vaud, HES-SO Haute
Ecole Spécialisée de Suisse occidentale.

Référence

Organisation mondiale de la santé, Confédération internationale des sages-femmes & White Ribbon Alliance (2016) *Midwives' voices, midwives realities: findings from a global consultation on providing quality midwifery care.*